

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Hay que moralizar

La reciente real orden del subsecretario de la Gobernación, encaminada a que haya menos tolerancia con el vicio y se amparen, como es debido, las buenas costumbres, obtiene general aplauso, y no decimos que usásemos por no ignorar que en nuestra época aquí y fuera de aquí, de la propia manera que hay gentes que trafican con la basura material, hay seres miserables y viles que trafican con la corrupción.

Por el general Martínez Añido debe cuidarse de que en disposición no sea letra muerta o de que los agentes de su autoridad no estendien que la labor que se les ha encomendado es para un día o para una semana, sino que por el contrario, han de seguirla perseverantemente, teniendo en cuenta que hay un robo espiritual, un desvalijamiento moral continuado, y que este despojo de su virtud a las almas de jóvenes y de no jóvenes se perpetúa sin cesar de ninguna especie cuando los dichos agentes de la autoridad, en el respecto de que tratamos, dan la sensación de que no ven ni oyen. La inmoralidad hay que reprimirla energicamente a toda hora y en todas sus formas.

Y esto, no sólo por razones de honestidad pública, que ella bastaría, pero también como medida de protección a la raza que degenera, que decae, que cada vez rinde un número menor de hombres equilibrados y un mayor de idiotas y de locos. Las dos olas que han venido, arrastrando a nuestro pueblo a la miseria, trocando la luz que parecía de graso en otra frágil como la espuma, y produciendo el desaliento y una la atrofia de las admirables y poderosas cualidades de la que emprendió y realizó las más gigantescas empresas, las que requirieron alma roca y cuerpo de acero; esas dos olas apenas habían escapado a la destrucción, cuando ya se veían por altas convenciones de orden moral y social, se reanudarán. El paso está dado, y se necesitan no sólo que se retroceda, sino que se paralice la acción, sino que, por el contrario, se avance y se active.

M. Peñafiel

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Madrid el Sr. Delgado en ésta de la Constructora Naval don Luis Vial.

El veleidó de Murcia doña Clara Ros Lizaso, hermana política de nuestro compañero de redacción don José Martínez de Calatayud.

—Ha marchado a Murcia don Francisco Blasco de Alayón.

Notas varias

Ha obtenido brillantes notas, entre ellas dos Matriculas de honor, el estudiante joven don José de la Peña, hijo del coronel del regimiento de Cartagena, que ha terminado el tercer año del Bachillerato.

Recibió nuestra enhorabuena extensiva a sus padres.

—Los suboficiales y argentes de Infantería de Marina nos ruegan haga más constar que el ramo de flores ofrecido a la señora del almirante Carranza a su salida para Madrid, fué donado por ellos.

Letras de luto

En el templo de la Caridad se han celebrado esta mañana misas por el eterno descanso del alma del ilustrado señor don José Lizaso Muñoz, que...

tiendo numerosos amigos que han puesto de manifiesto el sentimiento causado por su muerte.

Reiteramos a su afligida esposa doña María Antonia Wsel de Guimberde, hija D.ª Adela y demás familia nuestra condolencia por tan sensible pérdida.

—A las doce y media de hoy se ha verificado, seguido de numerosísimo acompañamiento, el traslado al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios de los restos mortales de la que en vida fué bondadosa dama y modelo de madres cristianas, doña Emilia Costa, viuda de Hernández.

A su familia toda, pero muy en particular a su desconsolado hijo, nuestro colaborador y contertulio don Julio Hernández, reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame, a la vez que pedimos a Dios derrame sobre él y los suyos el bálsamo de la consolación cristiana y a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

—Hoy se ha verificado el entierro del joven Lázaro Rosas Mández, hijo y sobrino de los comerciantes de esta plaza, don Víctor y don Lázaro respectivamente.

La gran concurrencia que ha asistido al sepelio, ha puesto de manifiesto las simpatías que gozaba entre sus numerosas amistades.

Al justo dolor por que atraviesan sus padres, tios, primos y demás familia, unimos el nuestro, pidiendo a nuestros lectores una oración por su alma.

Un deber ineludible

Vivimos días de renovación. Ahora más que nunca a todo buen católico y a todo buen español la voz de su conciencia le impone deberes para con la Religión y para con la Patria. De como cumplamos esos deberes depende el porvenir de España.

Y el primero de los deberes políticos es la inscripción en el nuevo Censo.

¿Comprendes, lector, lectora, toda la trascendencia de tal acto?

¿Lo has cumplido ya? ¿Lo has hecho cumplir a las personas cercas de las cuales ejerces tú alguna influencia?

Piensa que en el nuevo Censo estarán contenidas o las leyes de impiedad, de rebeldía, de trasgresiones morales que matan a los pueblos o las leyes de religión, de orden y de cultura que los salvan.

No olvidar que deben inscribirse todos los varones mayores de veintitres años o que los cumplan antes del día 31 de diciembre del año actual.

Todas las mujeres, viudas o solteras de la misma edad que los varones, aunque vivan en la casa de sus padres y carezcan de bienes.

Las mujeres casadas cuando ejerzan la tutela de sus maridos locos o alocados, o vivan separadas de ellos por sentencia firme de divorcio, o cuyos maridos sufran la pena de interdicción civil, o se hayan declarado ausentes judicialmente.

No importa para inscribirse el tiempo de residencia.

El Capitán General a Valencia

Mañana al amanecer y a bordo de cañonero «Don Alvaro de Bazán» marchará a Valencia, acompañado de su ayudante, el Capitán General de este Departamento Excmo. señor don Federico Ibañeta, con objeto de esperar a S.S. M.M. los Reyes de Italia.

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

Don Casimiro Muñoz Gallego

QUE FALLECIO EL 28 DE MAYO DE 1924

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el miércoles día 4 de 9 1/2 a 10 1/2 en el templo de Nuestra Señora de la Caridad será aplicada en sufragio de su alma.

Su desconsolada esposa doña María Pizcas Martínez, hijos don Manuel, doña Angelita y don Casimiro, hijo político don Severino Martínez Conde; nietos, hermanos político; primos; sobrinos tios y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a estos cultos y suplican una oración por el alma del finado, por cuyo especial favor les quedarán eternamente reconocidos.

Cartagena Mayo-1924

La Filarmónica en Cartagena

Los aficionados al divino arte de Orfeo en esta ciudad culta, entusiasta de la música, pueden y deben estar de enhorabuena. Suceso verdaderamente extraordinario y magnífico se avecina. El próximo jueves día cinco actuará en nuestro Teatro Circo a las diez y media de la noche la Filarmónica madrileña que con tanto acierto dirige el eminente profesor y exquisito artista Sr. Pérez Casas.

La organización de concierto tan maravilloso y sugestivo deberá al celo, actividad, propaganda y esfuerzo de un cartagenero, nuestro admirado amigo, que amante del arte musical, ferviente devoto de todo lo que signifique progreso, cultura y bien para Cartagena, no ha omitido medio, ni sacrificio, ni desvelo, hasta conseguir que la agrupación artística mencionada y a base de un soberbio y estupefacto programa en el que figura entre otras soberbias obras, la equitativa Sinfonía de Beethoven de el asociado festival de música selecta en la noche del cinco como apuntado queda.

A fin de que al espectáculo pueda acudir nuestra ciudad toda en sus distintas clases sociales, los precios serán reducidos cinco veinticinco céntimos; dos cincuenta, la de plata y una peseta el paraiso.

Esperamos, dada la afición que en Cartagena se va sintiendo por la música, que pasado mañana esté rebosante el Circo cuando nuestros señores más al público de esta bella y privilegiada tierra de su devoción al divino arte, de su cultura y de su buen gusto.

«El Españolito»

Hoy 3-6-1924

La portinoria Alvarez Gómez

Puerta de Murcia, 24, acaba de inaugurar un bonito salón de manicura, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señoritas, en su constante deseo de corresponder al favor que le dispensan a diario, ofrece absolutamente gratuito, por unos días.

Por las obras del Carmen

De nuevo, amado lector, llamo a las puertas de tu corazón cartagenero, bondadoso, caritativo, para implorar tu caridad, pidiéndote que contribuyas a reparar el templo de Nuestra Señora del Carmen de nuestra católica e hidalgua ciudad.

¿Has leído el artículo titulado «Mi Parroquia» publicado el día diecisiete del corriente en las columnas de este diario?

Si no sabes de lo que se trata te repetiré lo que ya expuse: La parroquia del Carmen, está necesitada de recursos para las obras de reparación tan necesarias que se está verificando y yo te suplico una limosna para dichas obras.

Veo con gusto como los diarios de Cartagena secundan mi labor y desde sus columnas piden donativos para reparar el templo parroquial del Carmen.

No creas que te pido imposibles. No te pido miles de pesetas. Solo un donativo por amor de Dios con arreglo a tus fuerzas.

¿Qué puedes dar? —Una peseta... Dios te lo premie.

¿Qué puedes dar? Veinticinco céntimos. Dios te lo premie.

¿Qué puedes dar? No puedo dar nada. Me haces reír tu respuesta.

¿Tienes gastos supérfluos? Mortificarte un poquito en ellos y a la semana por no decirte al día, habrás ahorrado algo para las obras de reparación de un templo de tu caritativa ciudad y que debemos reparar lo mejor que se puede.

Has de saber que ya algunas personas han contribuido donando cantidades para las obras al celoso Sr. Cura de dicha Parroquia; pero ¡hay que hacer tanto!

Contribuye con un donativo; el señor Cura lo recibirá agradecido y Dios te lo premiará. Si tienes mucho de mucho, si tienes poco de poco. Pero contribuye con algo. Así lo espera tu alma, en Cristo.

ANGEL SAURA TORRES, Coadjutor de la Parroquia de Santa María de esta ciudad.

Suscripción

para las obras de reparación del templo de N.ª S.ª del Carmen.

(Continuación)

Suma anterior	Ptas. 708 70
Doña Antonia García	0,20
D.ª María Vélez en memoria de su esposo	5,00
Doña Teodora Miró	1,00
Un marino	5,00
Un matrimonio Terciario de la V. O. T. del Carmen	25'00
Doña C. S.	15 00
Doña Lorenza Montefino	0 25
Don Juan de Dorda y Martí	50 00
Do. Salvador Gómez	5 00
Total	815'15

(Continúa abierta la suscripción)

Asociación de Cultura Musical

Programa del Concierto que mañana tarde ejecutará en el Teatro Principal la eminente violinista cubana MARTA DE LA TORRE acompañada al piano por el notable profesor de la Orquesta Sinfónica «Strand» de Nueva York, A. VALENCIA.

I
Concierto en re menor Wieniawsky
Allegro moderato.
Allegro non troppo (Romance.)
Allegro moderato (alta sing-ra.)

II
Preludio y Allegro Pugnani-Kreisler
Valse Bluettes Drige
Himno al Sol Rimsky Kossakoff
Danza Española Rehfeld

III
Rondó Mozart
Ave María Schubert
Jota Granados
Capricho Varso Saratate

Note: Los señores socios que no hayan recibido sus invitaciones pueden reclamarlas al Delegado en ésta don Ginés de Arlés García, Plaza de Castellón 11-3º. o en la taquilla del Teatro mañana tarde de 5 a 7 y 1/2.